
Con motivo del 40 aniversario de CCOO 
Irakaskuntza hemos reunido a 4 responsables 
de la Secretaría de Organización.  
Marisa Cuesta, Eva González, Macu Echevarria ocuparon 
el cargo y Begoña Robles lo ocupa en la actualidad.

Jaime: ¿Qué recordáis de 
vuestra época como clave como 
responsables de la Secretaría de 
Organización? 

Marisa: En mi época mi obsesión fue 
el registro de afiliación. Nunca hubo 
manera. La base de datos era una 
necesidad para poder informar a la 
afiliación adecuadamente. Además 
se impuso la Ley de Protección de 
Datos y empezamos a tener mucho 
cuidado con cumplir las altas y las 
bajas de manera inmediata. Era muy 
difícil afiliar. 
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Macu: Nos tocaron las vacas flacas. 
Bajó mucho la afiliación. La tradición 
de los congresos fastuosos se acabó 
y se administró con racionalidad. 
Además se nos daba la “aporía” 
de dar un servicio profesional con 
personas que llegaban al sindicato y 
necesitaban formarse para dar ese 
servicio. Para cuando se formaban, 
se volvían al centro.

Eva: De mi época en el sindicato, 
me da la impresión de que no 
hemos superado el problema de 
pública-privada, la religión en la 
escuela, la jubilación anticipada. 
Seguimos hablando de esos temas, 
cuando tenían que estar superados. 
Los problemas de la gente son 
otros y tienen que ver -en muchas 
ocasiones- con las condiciones de 
trabajo penosas.

Begoña: La realidad de hoy es que la 
inmensa mayoría de los sindicalistas 
es que tenemos que dar un servicio 
y que perdemos la esencia de 
sindicato.

Marisa: Yo estoy convencida que, en 
general, se le ha atendido bien y se le 
ha orientado bien.
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Jaime: Manejar la solvencia, es decir, 
las finanzas. ¿Ha sido tarea fácil o 
con muchas dificultades?

Eva: Se han tomado decisiones con 
criterio. Y eso ha permitido mantener 
la solvencia y ser independientes. 

Macu: En general la gente lo tiene 
muy claro y en muy pocos casos se 
han oído quejas.

Marisa: Se habló de adelantar los 
gastos, pero se entendía que todo 
el mundo podía adelantar los gastos 

Jaime: ¿Cómo veis el fututo?

Marisa: Ahora que la situación 
política está normalizada. Podríamos 
tener alguna posibilidad de recuperar 
fuerza si hablamos de estabilidad, 
de la necesidad acceso a la función 
pública. El gran problema es que 
no hay estabilidad en los centros. 
La opción del funcionariado da 
estabilidad.

Eva: Yo sigo creyendo que los 
intereses son otros. Todavía hay 
mucha precariedad. Yo creo que lo 
del funcionariado es una perversión. 
No puede ser que una persona haga 
un examen y ya esté para toda la vida 
metido en el sistema.

Macu: Faltan controles públicos 
y calidad de verdad. CCOO 
Irakaskuntza se tiene que diferenciar 
por el servicio. Por tener muy buenos 
abogados. Y los tiene. CCOO 
Irakaskuntza ha jugado mucho la 
“papeleta” del mundo real y eso no 
ha caído bien.

Begoña: A los primeros que tengo 
que convencer es a mis compañeros 
del sindicato y después a la afiliación 
y a los votantes. H

que generan unas dietas normales. 
Se pagaba el menú del día cuando 
era estrictamente necesario.

Eva: En muchas ocasiones, se 
vendía con facilidad el “si no nos 
lo gastamos, nos lo van a quitar”. 
Nunca entrábamos en ese juego. 

Begoña: Además, a mí me ha tocado 
recordar que se pasen los gastos, 
ya que la actividad sindical conlleva 
costes que no tienen que correr por 
cuenta personal.
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